
  

平成 29年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 10回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 29年 10月 25日（水） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 4時 00分 

 

 

出席委員 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹  篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 29年第 9回定例会）の承認について 

 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動    

９月 30日(土)かもめ幼稚園運動会  

10月３日(火) 海の博物館市立化開始 

10月４日(水) 加藤人事監来庁・月例庁内課長会議・廣田教育長市長訪問 

10月５日(木) 海の香りのする詩選考委員会 

       第１回寝屋子の島留学実施委員会 

10月７日(土) 市民大運動会 

  10月 10日(火)離島留学募集開始・度会特別支援学校訪問・本庁課長会議 

  10月 11日(水)丸山庫蔵寺保存会来庁 

 10月 12日(木)島づくり大学開校（全国離島センター、国交省） 

  10月 13日(金)基礎学力向上研究委員会 

  10月 14日(土)みえ家庭応援フォーラム、県少子化対策推進会議 

  10月 16日(月)月例校長会・教育委員会点検評価ヒアリング 

  10月 17日(火)老人クラブ要望受け取り・ＹＥＬＬ訪問 

  10月 18日(水)小学校体育研究会陸上記録会・第１回成人式実行委員会 

  10月 19日(木)県学校保健会理事会・月例教頭会 

  10月 20日(金)校長会予算要望 

  10月 22日(日)台風 21号に伴う警報発令（第２配備）、避難命令 

         ミキモト図画コンクール表彰式 

  10月 23日(月)市安全推進協議会・実践倫風宏正会来庁 

  10月 24日(火)インタラック社長来庁・県へき地複式振興大会 

  10月 25日(水)市議会全員協議会（武道振興会・予算決算報告）・ 

定例記者会見・第 10回定例教育委員会 

  10月 26日(木)校長面談① 

  10月 27日(金)海女サミット開会 

  10月 28日(土)海女サミット・南勢志摩スポーツ推進委員研修会 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  10月 30日(月)校長面談②・課長会議・離島留学地元説明会 

10月 31日(火)庁内課長会議・菅島地区懇談会(統合問題) 

 

2．児童生徒の活動       

(1)島っ子ガイドの活躍 

 10月 12日に全国離島センターと国土交通省が主催する島づくり大学が開

校されました。年に 1回全国の離島を周る島づくり大学は今年度、2泊 3日

の日程で菅島と答志で行われました。島っ子ガイドは素晴らしい活躍ぶり

で、皆さん感動して帰っていかれました。 

  

(2)小学校陸上記録会 

 雨天により順延しましたが、翌日はグラウンドの水も取っていただいて、

たいへん良いコンディションにしていただきました。たくさんの方にボラン

ティアで助けていただきました。子どもたちは落ち着いている様子で、決め

られた場所でしっかり応援していました。 

   

3.各学校の様子        

(1)各学校長に学力向上について５点を指示しました。 

学力の捉え方は色々とあり、学力調査は子どもたちの学力のすべてを示し

ているのではなく、ごく一部だという考え方もありますが、一部でも学力に

違いはありません。そこの部分が求められているので、我々は応えなければ

ならないと思います。そのために、基本的には、次の５点に取り組んでくだ

さいと伝えました。今までは、学校の判断で決めてきた部分もありましたが、

教育委員会としてリーダーシップをとる必要があると思っています。 

①校長の見回り 

全国学力・学習状況調査によると 100％見回ってもらっていますが改め

て重要なことと認識していただき、継続を指示しました。 

②「めあて」と「振り返り」の実施 

鳥羽市はほぼ 100％できているということですが、続けてくださいと指

示しました。 

  ③ワークシート（学習プリント）の活用 

   県教育委員会ではワークシートを作成しています。実施は各学校の裁量

に任されておりまして、あるいは担任の考え方で使ったり使わなかったり

しますので、ワークシートの活用を指示しました。 

  ④過去問への取り組み 

   過去問を活用していない学校もありましたので、効果的な取り組みとし

て実施するよう指示しました。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑤課題の共有 

   各学校において、分析による課題を共有してくださいと伝えました。 

   全国学力・学習状況調査の結果を受けて、まず各校長に分析結果を出し

ていただき、基礎学力向上研究委員会に参加している各学校の担当にも分

析結果を出していただきました。校長と担当の分析による課題を共有する

ことの重要性を指摘しました。 

 

(2)総勤務時間の縮減についての具体的な取り組み（80 時間／月→産業医面

談、土日部活休み） 

  9 月は 80 時間以上時間外勤務をした教員が 5 人、そのうち 1 人は 100

時間を超えていました。小学校よりも中学校で時間外勤務が多くなる傾向

があり、その要因として旧態依然として土日や早朝練習を行っている部活

の影響があると思いますし、もう一つは働き方改革ということで、職員一

人一人がどうやって効率的に仕事をしていくかということについて真剣

に考えていただかないといけない局面にきていると思います。これから、

外部の方の意見も聞きながら、心がけの問題ではなく、どのような手が打

てるのか、学校では何ができるのか、教育委員会では何ができるのか、一

人一人は何ができるのかということを具体的な方策として示していきた

いです。過労死ラインと言われる月 80 時間以上時間外勤務の職員を一人

でも少なくなるようにしたいと思っています。 

 

4．その他 

(1)予算編成に向けて 

(2)小中学校音楽祭 

(3)弘道小、鳥羽東中学校研究会 

(4)鳥羽ウォーク実施 

(5)市民文化祭(11月 3日・4日) 

(6)海の博物館(竹あかり月あかり Night 11月 4日・5日) 

(7)性教育指導手引書改訂 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

【質疑・応答】  

5. その他 

（委員Ｃ） 

  時間外勤務が 100時間を超えている方がいるということですが、変に配慮

して実際の勤務時間よりも少なく記録することなく、正直に記録していくこ

とが大切だと思います。正確に実態を把握し、対策していただけたらと思い

ます。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育長） 

  時間外勤務の削減については、産業医の診断や教育委員会の指導が職員に

とって苦にならないようにしないといけませんし、自分のためにという認識

を持っていただけるように取り組んでいきたいと思います。 

 

（委員Ｂ） 

  小学校の陸上記録会で、ボランティアの方がたくさん来ていただいたとい

うことですが、最初はボランティアが少ないと聞いていたのですが、２次募

集を行ったのでしょうか。 

（委員Ｃ） 

  ２次募集を行っていました。 

（教育長） 

  専門的なことができる陸協の方等もボランティアで来ていただきまして、

保護者の方も各種目に２～３人程ボランティアで入っていただいていたと

思います。平日開催ですので保護者も仕事と重なりますので、土曜日に実施

してはどうかという声もありましたが、職員の休日勤務のことや、５、６年

生だけ土曜日に出させるのはどうかという声もあり、例年どおり平日に行っ

ています。 

 

（委員Ａ） 

市長は、三重県教育長の訪問の際、学力についてどのような話しをされて

いましたか。 

（教育長）   

  市長が意見を求められる場面はありませんでしたが、全国学力・学習状況

調査の結果については県教委の方でも丁寧に分析していただいておりまし

たので、市教委でも適切に対応してほしいという趣の話はありました。 

 

（委員Ｃ） 

  市民運動会では、町内会対抗のレースに校長先生や学校の先生が参加され

ているのを見て、すごくいいことだなと思いました。地域の方と一緒にその

地区の学校の先生も参加するというのは、地域の方にとっても身近に感じら

れたのではと思います。 

  小学校対抗リレーについて、すごく安全面に気を付けて危なくないように

走っていただいたと思いますが、保健の先生が心配されていたので、例えば

体育館で開催する場合には大縄跳びに変更する等の検討もお願いしたいと

思います。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

（教育長） 

市民運動会については、今までは小学校体育研究会、中学校体育連盟の先

生に出ていただくということで、校長に出張命令を出していただいいて、各

学校一人ずつ係員として出てもらっていましたが、今回は出張・動員として

出ていただくことはなくしました。今回は体育館での開催でしたので、本当

に係員が足りたかどうかということは分からないところはあるのですが、運

営の担当者には苦労を掛けたと思いますが、そのような形で進めていただき

ました。 

リレーの件については、会場が盛り上がりましたので、あれでよかったの

ではという声もありますし、大人の方で転倒されたかたも２人ほどいました

が、大きな事故にもつながらなかったのでよかったのですが、だからといっ

てそれでいいということにはならないと思いますので、今後検討していきた

いと思います。 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

 

件   名 
日程第４  その他 

１．後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

1.後援依頼 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

（1）皇學館みえこども學びプロジェクト  【新規】 

（2）鳥羽志摩地区幼稚園教育研究会指定研究発表会 

【前回：平成 28年第 10回】 

（3）第 30回少年柔道交歓鳥羽大会兼第 22回鳥羽市スポーツ少年団 

柔道大会                       【前回：平成 29年第 1回】 

（4）第 5回税制クイズ大会            【前回：平成 28年第 10回】 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

 

 

 

 

 



 

 6 

件   名 
日程第４  その他 

２．その他 

担 当 課 説 明 等 

【報告】 

1.台風 21号の被害状況について 

（生涯学習課長より説明） 

  市民体育館、その他学校施設等で雨漏り等がいくつかあった他、中央公

民館五丁目分館で床上浸水がありましたので、畳の搬出やゴミ出し等を行

い、災害対応として補正予算計上していきたいと考えています。 

 

2.平成 29年度全国学力・学習状況調査の結果・分析と今後の取組について 

（学校教育課長より資料に基づき説明） 

  今回の資料は調査結果を細かく分析しまとめたものです。教育委員の皆

様にご確認いただいた上で、市のホームページに掲載する予定となってい

ます。 

 

3.給食費のアンケート調査結果について 

（学校教育課長より資料に基づき説明） 

  給食費の値上げについては様々なご意見がありますが、20 円または 10

円値上げすることについて 54％の保護者の賛成が得られており、次年度よ

り 10円値上げする方向で検討していきます。 

 

4.離島留学について 

（学校教育課長より資料に基づき説明） 

  10月 5日に第 1回寝屋子の島留学実施委員会を開催し、答志コミュニ 

ティスクール実行委員会会長が実施委員会の会長に選出され、10 月 10 日

から寝屋子の島留学生の募集を開始しています。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

 

議 事 結 果 了 承 

午後 4時 00分  閉 会 

 

 

 

 

 

 


